



El 21 de junio es el centésimo septuagésimo segundo día del año, centésimo septuagésimo tercero en los años bisiestos. Ese día faltan 193 días para terminar el año, al menos eso dice Wikipedia. En esa fecha se celebra el Día de la Música, el del Yoga; el Día Nacional de Groenlandia y el del Sol.

Ese día mataron a María del Pilar Hurtado: Ya le habían dicho que iban por ella, la pusieron en una lista y le advirtieron que dejara de hacer lo que hacía. El panfleto se hizo público el 30 de enero, que es el trigésimo día del año gregoriano, en ese día quedan 336 días para que se acabe el año, es lo que dice Wikipedia.

El 12 de febrero a las 8:30 a.m, el periódico el tiempo en su portal digital advertía que al menos siete departamentos presentaban denuncias de amenazas a líderes sociales, vía panfletos, llamadas telefónicas, mensajes de texto y de WhatsApp. Solo en Risaralda eran 418 las personas temían por su vida.

En los últimos tres años han muerto 400, y están bajo protección 4.487, eso de acuerdo con un informe de la revista semana que jocosamente llamo: ¿Quién podrá defendernos? Supongo que no es una tarea que elegiría el chapulín colorado.

A María del Pilar la conocimos como un cuerpo tendido boca abajo en una calle sin pavimentar, de un pueblo pobre. Su nombre vino después, después de saber que era la madre de un niño que gritaba y pateaba las paredes, con la rabia contenida de 70 años de guerra, ante la mano

21 de Junio

Escrito por Edna Rueda Abrahams
Domingo, 23 de Junio de 2019 05:09 -

firme de quien sostenía la cámara, para unos frío y desalmado, para otros oportuno. Como sea, nos restregó en la cara el dolor de un niño en pantalón corto. Después supimos que no era su único hijo, por ahí andaba otro, seguramente en shock.

El 22 de julio hicimos eso que venimos haciendo desde hace mucho: nos indignamos y le dimos el “me enoja” en Facebook, los más sensibles le pusieron la carita triste. Los más inteligentes escribieron en twitter, ellos que pueden dejar un sentimiento completo en 123 caracteres, son unas lumbreras. Nadie se puso de pie, nadie hizo una marcha, nadie fue [# ¡esuisMariaHurtado](#), tal vez porque nadie más lo era, la que era estaba muerta, tendida boca abajo mientras su hijo la lloraba.

El 23 de junio, es el centésimo septuagésimo cuarto día del año. Ese día juega Colombia contra Paraguay en la copa América. Esperamos las calles llenas